

# Cuando el cielo se tiñe de NEGRO LUTO

El mes de octubre ha sido un mes trágico y doloroso para los trabajadores de nuestra región puesto que catorce compañeros han fallecido en accidentes laborales, doce en el desarrollo de su actividad diaria más dos ocurridos en los denominados accidentes in itinere. Este es el relato trágico del mes más duro para la siniestralidad laboral en Castilla y León desde el enero de 2005, cuando un accidente en Burgos acabó con la vida de diez trabajadores.

- **7 de octubre:** un trabajador del ayuntamiento fue **atropellado** cuando iba a entrar en una arqueta de registro del alcantarillado (Tubilla del Lago, Burgos).

- **8 de octubre:** un operario de 24 años de la empresa *Norauto*, situada en el centro comercial Río Shopping, sufrió un **golpe en el tórax** por un automóvil que conducía un compañero de trabajo (Arroyo de la encomienda, Valladolid).

- **19 de octubre:** un hombre de 34 años sufrió una **descarga eléctrica** al tocar un cable con un tubo de aspersión (Molacillos, Zamora).

- **21 de octubre:** el **cazo de una excavadora** cayó sobre un trabajador de la empresa *Tragsa*, en las obras del canal Toro-Zamora (Monfarracinos, Zamora).

- **28 de octubre:** seis mineros fallecidos por un **escape de grisú** en el *Pozo Emilio del Valle de la Hullera Vasco-Leonesa*, en el accidente más grave de la zona de los últimos 50 años. Desgraciadamente, volvemos a teñir el cielo de negro carbón por la muerte injusta, como todas las muertes en el trabajo, de 6 mineros en el **Pozo Emilio del Valle**, en la localidad leonesa de Llombera de Gordón, en el municipio de **Pola de Gordón**.

Los mineros, que han muerto intoxicados por un escape de grisú en la mina de León, *"no pudieron reaccionar"* ante un gran desprendimiento de este gas metano (CH<sub>4</sub>) que *"deja sin oxígeno de forma radical y brutal"*, explicó el vocal de la junta del **Colegio de Ingenieros Técnicos de Minas de Cartagena, José Sicilia**. Sicilia afirmó que al encontrarse a tanta profundidad, 600 ó 700 metros, el gas desprendido ha tenido una compresión muy grande y su liberación se ha podido producir al entrar en contacto con las rozadoras (maquinaria) de los mineros. Es como *"cuando un globo se llena de forma muy fuerte y lo soltamos, se desinfla de una manera casi instantánea y esto es lo que ha pasado con un embolsamiento que contiene un*

*gas capaz de robar más del 80 % de oxígeno que encuentra a su paso"*.

Han cambiado los métodos de detección del grisú, pasando de un inocente canario a un sofisticado instrumento de medida llamado metanómetros o grisúómetro pero entonces. ¿Qué es lo que ha fallado?, ¿error técnico, error humano? ¿No se aplica monitorización para conocer el estado de las capas y las posibles bolsas de gas? Tendremos que esperar a los informes técnicos para buscar causas y responsabilidades.

- **29 de octubre:** un trabajador de la construcción falleció **tras caer de un tejado** mientras reparaba unas goteras (Trabazos, Zamora).

Y cerramos este nefasto mes con el accidente laboral de un hombre de 42 años el día **31 de octubre**, mientras trabajaba en una bodega de la empresa *Bodegas y Viñedos Ortega Fournier S.L.*, en Berlangas de Roa, Burgos. El trabajador sufrió una intoxicación grave **tras inhalar el gas carbónico que se desprende durante la fermentación**, falleciendo días después.

**En lo que va de año, según nuestros registros, ya son 41 los trabajadores que han perdido la vida en sus puestos de trabajo en Castilla y León.**

Sería fácil vincular este repunte de los siniestros y muertos en el trabajo como otra de las consecuencias de la crisis y las múltiples reformas que nos están afectando a los trabajadores. El trabajo precario está en auge: temporalidad, falta de formación, horas extras que no se abonan, falsos autónomos, lo negro... todo esto, unido a un descenso en la inversión en medidas preventivas, hace que aumenten las probabilidades de que ocurran accidentes de trabajo que, en muchos casos, pueden tener consecuencias tan trágicas como las de los ocurridos este mes en Castilla y León. Lo que si seguro se puede vincular es el mayor miedo a las represalias en el trabajo, a reclamar derechos y a incomodar al jefe porque ya sabes..... *"a la puta calle"*. Eso sí, se puede vincular directamente a la política del gobierno de Rajoy.

**AHORA MÁS QUE NUNCA PARA CC.OO. DE CASTILLA Y LEÓN LA LUCHA CONTRA LA SINIESTRALIDAD LABORAL Y TRABAJAR PARA LA MEJORA DE LAS CONDICIONES DE TRABAJO EN NUESTRA REGIÓN ES OBJETIVO PRIORITARIO PARA LA DEFENSA DE LA SALUD Y DE LA DIGNIDAD DE LOS TRABAJADORES.**

**Mariano Sanz Lubeiro** | Secretario de Salud Laboral, Seguridad Social y Medio Ambiente, CC.OO., Castilla y León

